
 
Protokoll der Mitgliederversammlung des 

Leonbergerfreundeskreises 
am 03.09.2023 

 
Ort: Hotel am Rüssel, 34253 Lohfelden 
Beginn:10:00 Uhr 
 
Anwesende: 
1.Vorsitzende : Gisela Holsten 
2. Vorsitzende : Regine Twellmeyer 
Schriftführerin : Eva Rehfeld 
Kassenwartin : Simona Bäder 
Beisitzerin: Sandra Koch fehlte entschuldigt. 
 
Top. 1: Eröffnung der JHV, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
1. Vorsitzende Gisela Holsten eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die 
Teilnehmer/innen. 
Die Einladung zur Mitgliederversammlung war fristgerecht. 
 
Es sind 19 Mitglieder von 94 anwesend. 
Die Beschlussfähigkeit liegt vor. 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung im September 2022 wurde veröffentlicht. Es gab 
keine Nachfragen oder Einwände. 
 
Top. 2: Wahl einer Protokollführerin/ eines Protokollführers 
 
Eva Rehfeld wird einstimmig zur Protokollführerin gewählt. 
 
Top. 3: Genehmigung der Tagesordnung 



 
Es wurde fristgerecht eingeladen. 
Die Tagesordnung und ihre Durchführung werden einstimmig genehmigt. 
 
Top. 4: Bericht der 1. Vorsitzenden  
 
Allgemeines: Gisela Holsten schildert die Fortschritte seit Vereinsgründung. 
 
Körung 
An der Körung beim Maiwochenende 2022 haben 2 Rüden und 2 Hündinnen erfolgreich 
teilgenommen. 
Drei Hündinnen wurden einzeln gekört. 
Am 18.02.2023 wurden 3 Hündinnen und 2 Rüden mit Erfolg gekört. 
Eine weitere Körung steht wahrscheinlich in diesem Jahr noch an. 
 
Maitreffen 
Das Wanderwochenende im Sauerland haben wir in diesem Jahr nicht organisieren können: 
Wir hätten wieder das gesamte Hotel buchen sollen. Das Preis-Leistungs-Verhältnis war für 

 
In dem Zusammenhang noch einmal von uns allen ein Dankeschön an Jens Eckhardt, der 
sich wieder um schöne Wanderungen gekümmert hatte. Leider konnte er uns die Wege und 
Landschaften nun nicht zeigen. 
Wir haben deshalb bei unserer letzten Vorstandssitzung eine alternative Planung entwickelt.  
Alin stellt diese unter Punkt 14 vor. 
 
Weitere Veranstaltungen wie Wanderungen und Ausstellungen sowie die 
Übungsstunden auf dem Hundeplatz finden wieder statt. Informationen dazu befinden sich 
auf unserer Internetseite. 
 
18.06. fand unsere erste Leonbergervorstellung in Lohfelden mit großem Erfolg statt. 28 
Leonberger, auch aus anderen Vereinen, waren gemeldet. Einer ist nicht gekommen. Der 
Platz war schön, das Wetter bestens, die Verpflegung in Ordnung, die Richterinnen nett und 
auch kompetent. Es war eine gute und freundliche Atmosphäre. 
Natürlich gab es auch ein paar Stolpersteine, die wir ausräumen müssen. 
Einige Punkte sind noch nachzuarbeiten. 
Alles in allem war es ein wunderbarer Tag. 
 
Erstzüchterseminar 
Am 04.06.2023 fand das 1.Erstzüchterseminar statt. 
Es hat den Teilnehmern sehr gefallen, hatte aber zu viele Inhalte für ein Tagesseminar. 
Vorschlag: Zukünftige Erstzüchterseminare sollten als Wochenendveranstaltung  alle zwei 
Jahre mit Öffnung für alle Züchter geplant werden. 



 
Zuchtbericht 
Gisela Holsten erläutert die auf der Homepage veröffentlichten Zuchtdaten. 
Keine Besonderheiten. 
42 Welpen (20 Rüden und 22 Hündinnen) 
7 Leonberger haben die Körung bestanden. 
 
Zuchtbuchprogramm 
Das Programm funktioniert zuverlässig.Guter Kontakt zum Autor des Programms. 
Ahnentafeln werden demnächst über das Programm gedruckt, deshalb werden sie sich 
wahrscheinlich geringfügig ändern. 
 
Tiefgefriersperma 
Mit dem Einkauf sind wir aus Zeitmangel bisher nicht wesentlich weitergekommen. Joachim 
Faust kümmert sich ebenfalls um die entsprechenden Kontakte zu interessanten 
Zuchtpartnern. 
 
Textilien 
Wir haben inzwischen ein gutes Angebot an T-Shirts, Hoodies, Sweatjacken mit unserem 
Logo. 
Auch Autoaufkleber können erworben werden. 
 
Die Facebook-Gruppe wird weiter erfolgreich von Eva betreut. 
 
Die Instagram und WhatsApp-Gruppe werden erfolgreich  von Selina und Eva betreut. 
 
Ein herzliches Dankeschön an alle, die sich seit der letzten Mitgliederversammlung in 
einer Weise aktiv in die Arbeit und die Gestaltung unseres Vereins eingebracht haben 
und das Vereinslebens mitgestaltet und an den Veranstaltungen teilgenommen haben. 
Es ist schön, dass wir in den vergangenen 3 Jahren zusammen viel erreichen 
konnten. 
 
Top.5: Bericht der Kassiererin 
 
Mitglieder: Die Mitgliederzahl ist von 64 auf 94 gestiegen. 
Der Kassenbericht für das Jahr 2022 liegt vor. 

 
 

 



Top. 7: Bericht der Kassenprüfer 
Die Kasse wurde geprüft. Der Kassenbericht von Simona Bäder wurde für richtig und gut 
befunden. 
Carmen Meißner stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Top. 8: Wahl einer Wahlleiterin/ eines Wahlleiters 
Birgit Hohnen und  Alin Pfaffenbichler wurden einstimmig gewählt. 
 
Top. 9: Wahl einer 1. Vorsitzenden/ eines 1. Vorsitzenden 
Vorgeschlagen wurde Gila Holsten 
Gila Holsten würde im Falle ihrer Wahl diese Aufgabe gern weiter übernehmen. 
Gila Holsten wurde in geheimer Abstimmung mit 18 Stimmen und einer Enthaltung zur 
1. Vorsitzenden gewählt. 
 
Top. 10: Wahl des Schriftführers, der Schriftführerin 
Vorgeschlagen wurde Eva Rehfeld 
Eva Rehfeld würde im Falle ihrer Wahl diese Aufgabe gern weiter übernehmen. 
Eva Rehfeld wurde in geheimer Abstimmung mit 18 Stimmen und eine Enthaltung zur 
Schriftführerin gewählt. 
 
Top. 11: Wahl der Kassenprüfer und ihrer Vertreter 
Kassenprüfer 
Melanie Hahn wurde vorgeschlagen und mit 19 Stimmen gewählt. 
Burkhard Boecker wurde vorgeschlagen und mit 18 Stimmen und einer Enthaltung gewählt. 
Vertreter der Kassenprüfer: 
Alin Pfaffenbichler wurde mit 18 Stimmen und eine Enthaltung gewählt. 
Birgit Hohnen wurde mit 17 Stimmen und zwei Enthaltungen gewählt. 
 
Top. 12: Änderung der Körordnung 
Die geänderte Körordnung wurde vorgestellt. 
Der Änderung der Körordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 
Top. 13:Änderung der Zuchtordnung 
Die geänderte Zuchtordnung wurde vorgestellt. 
Der Änderung der Zuchtordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 
 



Top. 14:Wahl der Züchterversammlung 
 
Die Veränderung der Züchterversammlung ist notwendig, weil inzwischen 10 Zuchtstätten 
und 7 Rüdenbesitzer*innen, die nicht Züchter sind, dem Verein angehören. Die 
Züchterversammlung bestände aus 17 Mitgliedern. Es wäre zu schwierig, sich abzustimmen. 
Die gewählte Züchterversammlung tauscht sich über den Stand der Zucht aus, beschließt 
gemeinsame Zuchtziele und hat in allen Fragen und Streitfällen der Zucht das letzte Wort. 
Die Züchterversammlung besteht aus 5 gewählten Vertretern der Züchter*innen und 
Deckrüdenbesitzer*innen. 
Es wurden folgende Züchter *innen einstimmig in die Züchterversammlung gewählt: 
Joachim Faust 
Ilona Siebert 
Sieggie Holsten 
 Uwe Meißner 
 Eva Rehfeld 
 
Top. 14 Veranstaltungen 2024 
 
Maiwochenende 
Geplant ist das Treffen am ersten Maiwochenende, 3.05  5.05.2023 
Alin hat für uns ein Hotel gefunden, wo unsere Leonberger sehr willkommen sind. Das 
Waldhotel Schäferberg befindet sich nördlich von Kassel. 
https://www.schaeferberg.de 
Dort sind Zimmer für den Leonbergerfreundeskreis vorgemerkt. 
Freitag ist Ankunft und gemeinsames Abendessen. 
Samstag findet  z. B. ein geführter Spaziergang am Schloss Wilhelmshöhe statt. 
Genauere Informationen, folgen in der Einladung. 
 
Vorstellung 
Unsere 2. Vorstellung findet am 16.06.2024 in Lohnfelden statt. 
 
Erstzüchterseminar 
Wie besprochen, wird das Seminar für alle geöffnet, dauert ein Wochenende und  
findet alle zwei Jahre statt. 
 
Spaziergänge / Wanderungen / regionale Veranstaltungen 
Termine und Einladungen werden über die Homepage, WhatsApp-Gruppe, 
Facebook und Instagram bekannt gegeben. 
 

https://www.schaeferberg.de



